

HERALDO DE NAVARRA

AÑO I Redacción y Administración: Pamplona 16 de Mayo de 1897 Dos ediciones diarias Precios de suscripción y anuncios en cuarta plana Número 16 Apartado núm. 32

NOVEDADES *Pozo Blanco 24 y 26*

San Nicolás 6 y 8

Cigarreras, petacas, targeteros, monederos y carteras.
Libros para fotografías, dibujo y cromos.
Cajas de damas, porcelanas y figuras de adorno en bronce.
Interiores de Bibliorats y carpetas.
Libros de contabilidad de todas clases y en todos los tamaños.
Ejecutorios de gran lujo y artículos para dibujo.
Objetos para regalo y boquillas de ambar, espuma y cerezo.

También se hallarán en esta casa toda clase de objetos de escritorio desde lo más económico hasta lo más elegante, así como infinidad de artículos imposible de enumerar, pero con especialidad encontrarán para cartas, papeles de todas las clases conocidas tanto en España como en el extranjero.

Impermeables de copiator y copidores.
Carteras de oro, plata y nacar y rosarieras.
Índices y cuadernos de todas clases.
Borradores, decenarios, pendientes y pulseras de plata y oro.
Recordatorios de primera comunión y de defunción.
Targetas de felicitación, religiosas y de visita.
Stampas de todas clases y targetas de participación de enlace.

Patronato

El Patronato de la Obra Pía fundada por el Excmo. Sr. D. Estanislao Urquijo, marqués de Urquijo, ha acordado conceder seis legados de 750 pesetas cada uno para dotar á seis jóvenes solteros de ambos sexos, naturales de esta ciudad y residentes en la misma, de edad de 20 á 30 años, de buena conducta moral y que carezcan de bienes de fortuna. En su virtud los que reúnan estas circunstancias y aspiren á cada uno de los legados, deberán solicitarlos del Patronato en término de treinta días á contar desde el día de mañana, acompañando á la solicitud su partida, de bautismo y un certificado de buena conducta moral, expedido por el párroco respectivo y otro certificado del alcalde en que se haga constar su residencia y carencia de bienes del solicitante.

Estas solicitudes documentadas se presentarán dentro de dichos treinta días á D. Simón Villanueva, párroco de la iglesia de San Lorenzo de esta ciudad.

El patronato en uso de sus facultades adjudicará los legados á aquellos pretendientes que á juicio reúnan mejores circunstancias para ser favorecidos con el dote, el cual será entregado cuando el agraciado ó agraciada acredite haber tomado estado de matrimonio canónico, y caducará el derecho á su percibo á los cuatro años de concedido sin haberlo verificado, adjudicándolo á otro que llene los requisitos necesarios al efecto.

Los aspirantes que no hubieren sido agraciados en años anteriores, podrán renovar su pretensión en el presente, recogiendo los documentos antes presentados. Si no lo hacen se entenderá que renuncian á la pretensión.

Pamplona 1º de Mayo de 1897.—Simón Villanueva, párroco de la iglesia de San Lorenzo.

ATENCIÓN

Derroche escandaloso.—Gran barato.—Estafeta 4.

Chocolates con regalo y sin regalo.
Los hay de los precios siguientes: á 3, 4, 5, 6, 7 y 8 reales paquete de 350 gramos. Comprando una caja de 100 paquetes se hace el 25 por 100 de descuento.

También se vende en esta casa el tan acreditado chocolate premiado en la Exposición de Suez, del fabricante don Damian Garate, de Lumbier.

Los mejores regalos para el chocolate y los mejores chocolates con regalo, se venden en esta casa. Gran surtido en porcelana, loza, cristal batería de cocina, lampistería, jaulas, perfumería y objetos de adorno propios para regalos.

No confundirse.—4, Estafeta, 4. 8 y 8

Cambio de monedas

Compra de cupones de la deuda 4 por 100 exterior y billetes hipotecarios de Cuba.

Mauricio Guibert, Mayor 27
PAMPLONA

CAMISERIA Y CORBATERIA

de Elixalde hermanas
2—SAN SATURNINO—2

Tienen el gusto de participar á sus constantes favorecedores y al público en general, que acaban de recibir un elegante y variado surtido de corbatas hechas exclusivamente para esta casa por las principales fábricas.

También se han recibido batistas y sedas para la confección de camisas, últimos modelos, propias para la actual estación.

Se hacen arreglos en camisas de caballero á precios arreglados.

Máquinas fotográficas

para aficionados y todos los útiles necesarios para hacer fotografías.

Droguería de M. NEGRILLOS
PAMPLONA

Sustitutos.

Para librar de la Península y Ultramar á los quintos del actual reemplazo, ponémosle, como lo viene haciendo hace diez años Casildo Iruarte.

San Nicolás 6 y 8, tienda,
PAMPLONA 3-4

Gran centro de música de E. LUNA

Unico representante para las provincias de Navarra, Aragón y Logroño de las mejores marcas de pianos y armoniums nacionales y extranjeros como son: *Erard, Estela etc. Bernareggi, Pleyel, Garcan, Henri Herz, Hoché, Bord, Rodolphe, Alexandre, Debain, Christophe, etc.*

Instrumentos garantizados para banda y orquesta de las mejores fábricas; accesorios para los mismos.

Música de todas las ediciones á precios reducidos; papel de música superior.

Aquileres de toda clase de instrumentos. Cambios y ventas á plazos.

Esta casa acaba de montar un gran taller de reparaciones y afinaciones disponiendo de personal competente para atender á donde se le llame. Se garantizan todos los trabajos.

Almacenes y despacho Constitución 39
Talleres Zapatería 43
PAMPLONA

EDICION DE LA MAÑANA

Cartas del "HERALDO," DE ESTELLA.

El mercado

Sr. Director del HERALDO DE NAVARRA.

Muy señor mío: En el mercado último celebrado en esta ciudad, han sido los precios medios en las transacciones verificadas los siguientes: Trigo, el robo á pesetas 5'75; cebada, 2'50 maíz 3'75; habas, 4; arvejas, 4'50; alubias desde 7'50 hasta 15; g. rbanzos, de 15 á 25. Aceite el litro á 0'95 pesetas; vino á 0'15; aguardiente anisado desde 7 á 16 cántaro; idem usual de 4 á 5. Suyo afmo.,

3 Mayo del 97. *El correspondal*

DE VITORIA

Sr. Director del HERALDO DE NAVARRA

Muy señor mío y amigo: En el palacio provincial, y por invitación de don Alvaro Elio, se reunieron distinguidas personas de la colonia navarra para acordar la forma en que los navarros aquí residentes han de recibir á su paisano el incomparable Sarasate que debe llegar el lunes 17 á las dos y media de la tarde.

El presidente señor Elio expuso el objeto de la reunión y después de exponer sus pareceres varios señores se acordó hacer público en la prensa local que como á la comisión iniciadora no le ha sido posible invitar á este acto á todos por no conocer á muchos é ignorar el domicilio de otros quedaban avisados desde luego todos los navarros para acudir á la estación del ferrocarril del Norte el día y hora señalados para la llegada de tan eminente artista.

Así mismo se acordó nombrar una comisión receptora que lo acompañe en varios coches, re-

cibirle con profusión de cohetes y obsequiarle con una serenata por la banda municipal la noche de su llegada, y si hay tiempo se organizará una gira campestre.

La comisión la forman los señores Elio (don Alvaro), el señor dean de la Santa Iglesia Catedral don Nicolás Miranda, el coronel de caballería don Arturo Ruiz, don Antonio Andía y don Tomás Millán.

Dará cuenta de lo que ocurre su afmo.,
El correspondal.

DE SANGUESA.

El mercado.—El tiempo.—A disposición del juez

Sr. Director del HERALDO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Con poca concurrencia de forasteros se ha verificado hoy el semanal mercado en esta ciudad. Pocas las transacciones en el ganado de cerda y casi nula la venta de vino y aguardiente, teniendo en cambio bastante demanda de los cereales.

Se ha vendido el trigo á seis pesetas veinte céntimos el robo.

La cebada y avena á tres cincuenta.

El vino fluctúa entre nueve y medio reales y diez y medio.

El aguardiente á quince reales.

En Sangüesa y pueblos circunvecinos se quejan los labradores de la falta de lluvias y del fuerte viento Norte que hace quince días viene causando grandes perjuicios en los sembrados, temiéndose que de continuar así no granen los cereales y no prospere el hijuelo del trigo.

En la huerta de Sangüesa son de consideración los perjuicios ocasionados en el arbolado por el viento que hace caer la fruta.

A las dos de esta tarde han sido conducidos á Aoiz á disposición del señor juez de instrucción los tres individuos que días pasados rompieron dos faroles, talaron el huerto del señor Dominguez é hicieron otras salvajadas, por lo que se les instruye proceso.

Suyo afmo.,
El correspondal

DE AOIZ.

Sr. Director: Afortunadamente parece que no se confirma la noticia del crimen de Azparren de que di cuenta, noticia tomada del rumor público.

Sin embargo, hay quien sigue afirmando de plano la comisión del crimen tal cual yo lo relaté; hay otros, que creyendo del todo en el fundamento del delito aseguran que la consecuencia del mismo han sido unas lesiones mas ó menos graves, pero lo cierto es que el Juzgado de Instrucción no tiene conocimiento alguno del asunto.

Ha llegado por breves días á esta villa nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de Esparza de Salazar don Nicanor Bandrés, hijo del director de la cárcel don Nolasco, y sobrino de la señora viuda de Beorlegui, recientemente fallecido en Estella. Bien venido.

Tanis.

NOTICIAS

Ha llegado á Pamplona el señor don Eusebio Arellano.

Las obras que la sociedad «Conducción de aguas de Arteta» está realizando para el transporte de fuerza desde dicho punto á Pamplona, avanzan rápidamente.

En Egüilgor se encuentran ya las dinamos y gran parte de la maquinaria, la que muy pronto quedará instalada convenientemente y en disposición de funcionar.

La gran casa de máquinas que al objeto indicado se ha construido en aquel pueblo está ya terminada y las demás obras se concluirán en un plazo relativamente corto.

Segun nos participó ayer el señor Labarta, el jueves ó sábado próximo empezará á funcionar en el Cerco de su propiedad una compañía de automóviles de Alfredo Narbón.

Como dijimos en el número anterior, mañana á las siete se celebrarán los funerales por el alma de Manuela Gohi y Echeverri y segun dice un periódico local, á la misma hora y durante toda la semana, se dirá en la capilla del Santo Hospital una misa aplicada al mismo caritativo fin.

De La Lealtad Navarra:
«Las madres Adorables están bordando la bandera que en lo sucesivo ha de usar el Orfeón pamplonés. Según hemos oído está ajustada dicha labor en 1.600 pesetas.»

De El Aralar:
«Habiendo visto el agente municipal señor Guerra que una gitana entraba en un *chacolí* con un queso en

la mano, y sospechando no lo habría pagado muy caro, le ha hecho algunas preguntas y pronto ha podido confirmarse en la suposición de que era robado, pues conducida por él á la plaza, ha hallado al punto á su verdadera dueña.»

De La Tradición Navarra:
«Los precios que oscilan en los principales artículos de Lesaca y su comarca, son los siguientes: maíz á 5 pesetas robo; alubia de 10 á 14; patata de 1,50 á 2 pesetas arroba; vino común á 2,89 el decálitro; cerdos para cebo de 15 á 30 pesetas; vacuno para cebo de 350 á 500 pesetas; gallinas de 2 á 4 pesetas; huevos de 0,60 á 0,70 pesetas docena; pan á 60 céntimos las cuatro libras; corderos de 3 á 4 pesetas; sardinas 0,5 céntimos la docena, sardinas viejas cada 0,5 céntimos 2.»

El próximo martes darán principio en la Audiencia los juicios por jurados correspondientes á este cuatrimestre.

El ministro de la Guerra en el deseo de no privar á la agricultura de los brazos jóvenes que corresponden al reemplazo del año de 1893, ha dispuesto y el Gobierno tiene acordado suspender por ahora el ingreso de los individuos que á él corresponden, como se había anunciado.

De La Lealtad Navarra:
«Por encargo de la comisión de Fomento del municipio, ha presentado á la misma el arquitecto municipal un proyecto de kiosko de madera para que en él se sitúe la música.»

Suponemos que este kiosko en proyecto será instalado en la plaza del Castillo, en sustitución de aquel feísimo tablado que acostumbramos á leer durante las fiestas de San Fermín.

Bien podía la citada comisión ya que de kioskos se trata, mandar que colquen inmediatamente una cubierta al de los jardines, por que tal conforme se encuentra ahora resulta muy antiestético.

Información del "HERALDO DE NAVARRA,"
Madrid 16 (9,4 m.)

El general Polavieja llegará á las once de la mañana de hoy. Hasta ahora son pocos los balcones que tienen colgaduras por motivo de la variación de la hora de llegada del general que ha salido en el expreso de Zaragoza á Barcelona y no en tren especial como se había anunciado.

La prensa
Madrid 16 (10 m.)

Los diarios de la mañana *Imparcial, Liberal y Globo*, publican entusiastas artículos excitando la manifestación de simpatía proyectada.

Comisiones particulares se dirigen á la estación.

Viaje de Polavieja
Madrid 16 (9'22 m.)

El general Polavieja ha salido de Zaragoza con dirección á Madrid á las tres de la mañana. Dicese que la precipitación de su viaje se debe á haber recibido órdenes urgentes para que inmediatamente se presentara en la Corte.

Ha causado en Zaragoza profundísima extrañeza la precipitada marcha del general, quien pensaba haber salido de la capital aragonesa despues de las seis de la mañana.

El Correspondal.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social Madrid, calle de Osoaga, n.º 1 (PASEO DE RECOLETOS)



GARANTIAS

Capital social efectivo. Pesetas 12.000.000
Primas y reservas. 44.028.645
Total. 56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Esta gran compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

Subdirector de la Compañía en Navarra. Vicente Santesteban, Constitución 49, 4.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, rentas de educación, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Droguería medicinal é industrial

Medicamentos modernos; artículos para pintores, pirotécnicos, fotógrafos, tintoreros, confiteros, etc., etc.

Farmacia y droguería de M. Negrillos. —20

VINOS de CORELLA

Se venden por cuenta del cosechero en la calle de la Estafeta número 74.

Precios sin igual y clases superiores.

No dejen de visitar el almacén.

Se sirve á domicilio.

Na equivocarse, ESTAFETA, 74.
8 p-7c

